

Defienden su proyecto de circunscripciones
para Juntas Generales

Gestiones en Madrid de la Mancomunidad del Deva

Vergara (DV). — En torno a las circunscripciones electorales, la Mancomunidad de Ayuntamientos del Alto Deva y la Comisión Permanente del «Grupo de Alcaldes» que se reunió por la mañana en Vergara, enviaron al Consejo de Ministros, reunidos en la Moncloa, sendos telegramas redactados en estos términos: **«Visto fracaso negociación entre partidos sobre circunscripciones electorales, Juntas Generales y Diputaciones Forales, y dada trascendental importancia, insistimos se acepte en ese Consejo de Ministros propuesta comarcalización entregada al señor gobernador civil de la provincia de Guipúzcoa y a subsecretario Ministerio Interior, señor Sancho Rof».**

Efectivamente, tal como se indica en el último punto de estos telegramas, el proyecto había sido entregado en el Ministerio del Interior por el propio gerente de la Mancomunidad del Alto Deva, Guillén Azkoaga.

Ayer, el señor Azkoaga nos ofreció detalles de sus gestiones realizadas en Madrid.

Una vez que el alcalde de Vergara, señor Elcoro, y el presidente de la Mancomunidad del Alto Deva, señor Otaegui, entregaran al gobernador civil los proyectos de circunscripciones electorales y como quiera que al señor Oyarzábal le parecía muy bueno el proyecto, **«pues resolvía los problemas de sufragio universal y la territorialidad sin lesionar los intereses de ningún partido»**, fue el propio gobernador quien le preparó a Guillén Azkoaga, una entrevista con el subsecretario del Interior, señor Sancho Rof, porque, según diría el propio gobernador **«el estudio era merecedor de ser conocido en el Ministerio del Interior».**

No lesiona los intereses del PSOE

En tanto llegaba la hora de la entrevista, el señor Azkoaga se dirigió a la sede central del PSOE con ánimo de mostrar el estudio a Felipe González, tratando de que pudiera haber acuerdo de última hora en la reunión que ese mismo día se iba a celebrar en Durango.

En ausencia de Felipe González, se trasladó a la sede de la UGT, no pudiendo mantener contacto con Nicolás Redondo por encontrarse éste redactando un documento. Posteriormente se entrevistó con Carlos Solchaga —segundo candidato del PSOE por Alava— y durante hora y media se estudió el proyecto.

«Quedó convencido —nos dice Guillén Azkoaga— **de que con este proyecto que nosotros presentábamos, en ningún momento quedaban lesionados los intereses del PSOE, hasta el punto que, en el caso concreto de Alava que se les presentaba un tanto dudoso, lo veía sin embargo, aceptable con el procedimiento que planteaba la Mancomunidad. Fue él mismo quien se comprometió a hablar con los señores Benegas o Maturana para darles su opinión a este proyecto que le merecía todos sus respetos, incluso dijo «que era el mejor proyecto que había visto sobre este asunto».**

En cuanto a la entrevista en el Ministerio del Interior, según declaraba ayer Guillén Azkoaga, **«el señor Sancho Rof quedó convencido también de que teníamos razón».**

Diferencias con el proyecto ministerial

El presidente de la Mancomunidad entregó solamente el mapa de las circunscripciones de Guipúzcoa, porque los de Vizcaya y Alava no se terminaron con tiempo suficiente para poder llevarlos personalmente a Madrid; no obstante, en el Ministerio del Interior explicó con detalles **«las diferencias abismales»** que existían entre el estudio que se presentaba y el proyecto que el Ministerio había cursado al Consejo General Vasco.

A la pregunta de que si esperaba que sus gestiones de Madrid diera fruto positivo, el señor Azkoaga se limitó a lamentarse, diciendo que con un poco más de tiempo se podían haber puesto de acuerdo con los partidos, y se hubiera podido llegar a un decreto completamente distinto.

27-1-77